

LAS NOCHES EN VARIEDADES

Nena Teruel

Conocedores los Quintero de las condiciones exquisita de esta admirable actriz que se llama Matilde Moreno, toda luz y corazón, idearon para ella esta comedia sentimental en la que se plantea un conflicto, si no nuevo en el teatro, siempre interesante: el amor a la gloria y la gloria del amor; conflicto que pone a prueba el corazón de una artista gloriosa ante el egoísmo de un amador absorbente. En el caso de «Nena Teruel» desgraciadamente para el arte triunfa el egoísmo de ingeniero frío y despióstico, que no guarda calor más que para abreviar a su bella consorte a fuerza de diatribas y repulsa contra el teatro a cuyo arte niega si temáticamente el pan y la sal.

Dudamos mucho que haya gran número de damas se llamen Nena Teruel o como quieran que aguan a tal extremo los excesos de su amador peto en fin con que haya una sola basta, para que tenga existencia esta bella comedia de los escritores sevillanos. Y esa una nadie mejor pudo encarnarla que Matilde Moreno, toda luz, toda corona, que siente el arte de manera exquisita. Maravillosa Nena Teruel!

Pedro Codina admirable, supo dar vida espiritual y tal vez física a aquel genio de la escena que se llamó don Pedro Delgado, tipo real que los Quintero, quieren evocar en su don Diego Espinosa.

El señor Morcillo, muy entonado y muy ajustado en su baturro papel:

Para todos muchos aplausos y muy merecidos.

Esta noche estreno de la comedia de Sarriá «Dora».

OPCICIA Flecha, Matemáticas, Electricidad, Se sirven toda clase de cristales con arreglo a prescripción facultativa

DEPARTAMENTO PÉREZ, Paseo del Príncipe, núm. 22

Hipofosfitos Salud

Exceso de trabajo y la sobractividad que invierte en las juntas modernas nos obliga a gastar más fijo y nervioso del que en realidad podemos desechar. Es o engendrá una enfermedad que el tabaquismo nos priva de un sufrimiento y repite a cry d una nutrición fuerte. Tamañes estragos se curan rápidamente con el uso del tónico Hipofosfito Salud, único aprobado por la Real Academia de Medicina y el único que en sus 30 años de existencia ha podido subsistir cuando se trató de combatir la neumastenitis hipercardia, dolor de cabeza y temblor de piernas. Todo fraude legitimo intenta en su etiquetas tratar con la roja Hipofosfito Salud y d advertir que con fruancia y por mayor lucro en la venta se ofrecen similares.

Movimiento de viajeros

Han llegado a nuestra capital los siguientes viajeros, hospedándose en los hoteles que a continuación se exponen:

Hotel Simón.—Don Diego Cárava, y don Agustín Sánchez de Baza, con José Sánchez Ríos de Cártama y con José María Merca de Barcelona.

Hotel La Perla.—Don Lorenzo Fernández de Vaca y don Benigno García de Saragossa.

Hotel Comercio.—Don Tomás Lleret Lao y don Bernardo Aguirre de Abrucena y con Domingo Fernández de Purchena.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

De nuestro corresponsal en Madrid Sr. Sánchez Ortiz.

LOS CORTES

Senado

Comienza la sesión a la hora acostumbrada bajo la presidencia del señor Sánchez Toca.

Sin que se formulen ruegos ni preguntas éntrase en la discusión de los presupuestos.

El presidente de la Cámara advierte primero que se discutirá primero el presupuesto de Abastecimientos, en segundo lugar los gastos de la acción de España en Marruecos y posesiones del Golfo de Guinea, tercero el de Hacienda, ingresos, dejando para mañana el articulado.

El señor Buendía consume el primer turno en contra de la totalidad del dictamen del presupuesto de Abastecimientos, censurando acerbamente los desaciertos cometidos por dicho ministerio.

El señor Izquierdo Vélez renuncia al segundo turno.

Se interesa el mismo senador por el indulto de dos reos condenados a muerte por la Audiencia de Canarias.

Consumen otros turnos varios diputados.

Queda aprobado el presupuesto de Abastecimientos y se levanta la sesión.

Congreso

A la hora acostumbrada da comienzo la sesión.

Presidente el señor Sánchez Gutiérrez.

En los escaños y tribunas regular animación.

El ministro de Fomento señor Ortuño da lectura a un proyecto autorizando a la Junta de Obras del Puerto de Melilla para emitir un empréstito de tres millones de pesetas.

El nacionalismo vasco

El señor Araujo continúa su discurso sobre el nacionalismo vasco.

Niega que le presten colaboración y concurso elemental francamente separatista.

Detalla extensamente el funcionamiento del nacionalismo para demostrar que su amor a España es común.

El famoso atentado de Garvey

Pánsase a discutir los créditos relacionados con las sentencias ganadas en el Tribunal Supremo por los herederos de Garvey.

Interviene el señor Prieto para demostrar que sería escandaloso que el Congreso aprobara tales créditos.

El ministro de Gracia y Justicia dice que se hará la voluntad del Parlamento.

En vista de este el presidente de la Cámara suspende el debate.

Lo del inquilinato

Acto seguido continua discutiéndose el proyecto sobre el contrato de inquilinato.

Se aprueba una enmienda del señor Gasset para que los alquileres inferiores se retrotraigan a los precios que tenían el año 1914.

Después de muchas intervenciones queda aprobado el proyecto.

Y se cierra la sesión.

El problema de las tarifas ferroviarias

Se ha reunido hoy en el Congreso la comisión dictaminadora del

aumento de las tarifas ferroviarias.

La comisión insiste en mantener el dictamen pendiente.

El presidente de la comisión y el señor Molleda marcharon una vez terminada la reunión al ministerio de Fomento conferenciando con el señor Ortúño.

Aumentan las corrientes de concordia.

Un empréstito de cien millones

Se ha firmado un Real Decreto autorizando al ministro de Fomento para presentar a las Cámaras un empréstito de cien millones de pesetas a fin de continuar las obras del puerto de Vigo.

Trátese de aprobarlo con urgencia.

Los inquilinos y los diputados

Toda la tarde estuvieron en el Congreso numerosas comisiones de inquilinos, hablando con los diputados.

Ahora gestionarán los señadores que quede aprobado el proyecto antes de suspenderse las sesiones.

Ex-ministro gravemente enfermo.

Dicen de Santiago de Compostela que el exministro don Augusto Miróndez, que fué operado con éxito recientemente se ha agravado en la dolencia que le aqueja.

Los médicos desconfian de salvarle.

Asisten al enfermo su esposa e hijos.

Se reciben muchos telegramas interesándose por su salud.

Los infantes en Barcelona

Comunican de Barcelona que de regreso de Monserat los infantes visitaron el sanatorio antituberculoso de Tonedón, tomando allí el té.

Hoy han visitado el Club Marítimo, el dispensario de la Cruz Roja y el Hospital.

En el trayecto fueron aclamados por el gentío.

También visitaron el castillo de Montjuich, las construcciones y la exposición de industrias eléctricas.

La infanta estuvo por la tarde visitando la casa de la Caridad.

TOROS

La tercera de feria en Sevilla

A la corrida de esta tarde asistió la reina doña Victoria y sus hermanas que son ovacionadas al llegar a la plaza.

Los toros de Rincón resultaron pequeños.

Belmonte apático toreando y pésimo matando. Escuchó muchos pitos.

Varela deficiente con la capa y pinchando demasiado.

Chicuelo desapareció.

La corrida ha sido un desastre porque los tres matadores rivalizan en hacerlo lo peor posible.

Del extranjero

Alemania contesta a los aliados

Reciben noticias de Berlín participando que en la respuesta de Alemania a la nota de los aliados acerca de la desmovilización, trata de demostrar que la guardia civil no tiene carácter militar ofensivo.

Internacionalización de los estrechos

Comunican de San Remo que el Consejo Supremo decidió internacionalizar los estudios para establecer en Constantinopla contingentes aliados.

Tratado de paz

Dicen de Londres que la Cámara de los Comunes aprobó la tercera votación del tratado de paz de Asturias y Bulgaria.

Tranquilidad en Guatemala

Por cable se reciben informes de Guatemala, diciendo que después de la salida del crucero norteamericano que conduce al expresidente Cabrera se retablo la tranquilidad en toda la república.

El Gobierno anuncia un programa de concesiones,

INFORMACION GENERAL

Por escandaloso

La Bequereta del puesto de Cádiz ha detenido a Francisco Cruz Gómez (a) «Saque» el cual fué puesto a disposición del alcalde de dicha villa que lo tenía reclamado por escandalizar en la vía pública.

Denuncia

A la policía ha sido denunciado Eduardo Benítez García por haber roto una mesa de marmol y dorado de manera de la propiedad de una mujer conocida por la ruta.

Eduardo no contó en su memoria que el robo tuviera relación con la ruta.

Cuando Joaquín pudo gritar en demanda de auxilio su hijo político se dirigió a la fuga.

Movimiento carcelario

Ayer se hicieron en esta prisión preventiva el siguiente movimiento carcelario.

Entrados.

Gabriel Cruz Samardón.

Fué puesto en libertad Rafaél Jover Muñoz.

Quedaron reclusos en dicha prisión 47 hombres y una mujer.

Registro civil

Ay se hicieron en esta registración civil las siguientes inscripciones.

Nacimientos

Enrique Hernández Viciedo, Josefina Teijeiro Molina, Iáz Viene delgado, Dolores Peñamonte Acráez y María Fernández Galindo.

Defunciones

Antonio García Montero, Francisco Castellón Dílgado y Joaquín Milán Ruso.

Matrimonios

Ninguno.

Movimiento marítimo

Entrados

Vapor español «Cabo Silicio» procedente de Valencia con carga general.

Vapor inglés «Baron Klein» en lastre y procedente de Liverpool.

Despachados.

Vapor español «Oso Sillero» para Bilbao con carga general.

El vapor «Apolonia» para Sevilla con hierro viejo.

Despachados.

Vapor español «Oso Sillero» para Bilbao con carga general.

El vapor «Apolonia» para Sevilla con hierro viejo.

LA GRANADINA

¿Tiene sed o hambre? Visite "La Granadina" Calle Estación número 4 y encontrará un servicio permanente de comidas tan sumamente baratas que le hará satisfacer sus deseos con poco dinero.

DOLORES...

PARA LA SIMPÁTICA SRTA. DOLORES FERRER ADILLA

Parce meditar entre rumores y tristes que producen los dolores, ya a la pena y menóticos miradas guardadoras de un alma enamorada.

Es expresiva y dulce en el ento que refleja al mirar tu nombre tanto, más ya al ver la ternura y sus fulgurantes miradas.

No es monos de pensar... es Dolores.

P. nse que al elevarse mis enojos la mirada sofocada de tus ojos, se fa el más feliz de los humanos

no te deseo que te acuerdes en pedazos.

6 imperante a mi lejos se aproxima, retagan mal agonía los resplandores de ese nombre feliz de los Dolores.

No seas ingrat, no, mi alma gime esperanzada ante el umbral sublim de las dulces nostalgias y embriagadas que producen el murmullo de los b

implicar de tu alma los perdones

es sumar a mis ritmos las pasiones

es alzarte en pedestal de la grandeza donde brilla con ella tu belleza,

Si alguna vez la muerte a mi ca

(mío) imperante a mi lejos se aproxima, retagan mal agonía los resplandores de ese nombre feliz de los Dolores.

No sé si entre las musas cont

y el universo del verso bendito,

que solo a mí me la ilumina

ese ideal que ha de ser el sol que camina

Dolo es el nombre que aporta

aburda paz y la alegría

consuela en el amor, eterno olvido

D